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Chères citoyennes et chers citoyens, 
Il existe de nombreuses études sur les bienfaits 
de la gratitude. D’après Robert A. Emmons, Ph.D., 
l’un des plus grands experts scientifiques mon-
diaux sur cette thématique, la gratitude engendre 
de nombreuses conséquences positives sur la 
santé physique, mentale et sociale de ceux qui la 
pratiquent, mais aussi sur la santé de ceux qui la 
reçoivent.
Alors, permettez-moi d’user de gratitude dans 
ces quelques lignes. Une Commune ne pourrait 
fonctionner sans le concours de nombreuses per-
sonnes qui travaillent parfois dans l’ombre.
Merci à chacun d’entre vous, employés, béné-
voles, concierges, membres de Commissions, 
 

Conseillers communaux et généraux,… pour 
toutes ces tâches qui font que notre Commune 
se porte bien. 
Je vous suis reconnaissant pour votre implication 
dans votre travail pour le bien-être des habitants 
de notre Commune.
Alors, lorsque vous croiserez une de ces per-
sonnes, n’hésitez pas à exprimer votre gratitude. 
Un simple merci sera bénéfique à chacun et 
égayera votre journée.
L’été étant à nos portes, je souhaite à chacun 
d’entre vous de belles vacances bien méritées.

Pascal Cosandey, Conseiller communal
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INFORMATIONS UTILES

Administration communale

Ouverture du guichet :
Mercredi : 8h30 à 11h30
 16h00 à 19h00

Jeudi 8h30 à 11h30 
 13h30 à 16h30

Vendredi : 8h30 à 11h30

Fermeture estivale :
Du 31 juillet au 16 août 2023

Administration communale de Siviriez
Route de l’Eglise 10
1678 Siviriez

026 656 90 90

Nous répondons au téléphone :
Lundi-mardi-jeudi : 8h00 à 11h30
 13h30 à 16h30

Mercredi : 8h00 à 11h30
 13h30 à 19h00

Vendredi : 8h00 à 11h30

Adresses courriel :
Secrétariat communal commune@siviriez.ch

Finances finances@siviriez.ch

Contrôle des habitants controle.habitant@siviriez.ch

Secrétariat des écoles secretariat.ecole@siviriez.ch

Constructions constructions@siviriez.ch

Service technique technique@siviriez.ch

 Mardi : 13h30 à 19h00

 Jeudi : du 1er avril au 31 octobre 16h00 à 19h00

 Jeudi : du 1er novembre au 31 mars 16h00 à 18h00

 Samedi : 8h00 à 11h30

Heures d’ouverture de la compacteuse pour ordures ménagères (sacs poubelle): 
Tous les jours de l’année, y compris les jours fériés, 24h sur 24h.

Fermeture de la déchetterie mardi 1er août et mardi 15 août 2023

Ouverture déchetterie
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Abonnements au Bicubic

Accueil extrascolaire

Tables et bancs

Cartes CFF

La Commune dispose de 4 abonnements pour la 
saison culturelle du Bicubic.
Les réservations se font auprès de l’administration 
communale. 

La Commune de 
Siviriez propose une 
structure d’accueil 
extrascolaire :
de 06h30 à 18h30

Pour tous renseignements utiles :
www.siviriez.ch/accueil-extra-scolaire
ou par téléphone au 079 900 92 21 (AES) 

Si vous avez besoin d’emprunter des tables et 
bancs, la Commune les prête gratuitement à tous 
les habitants et sociétés de la commune. Nous 
avons 20 tables et bancs à disposition. Les ré-
servations se font directement auprès de l’admi-
nistration communale. Vous pourrez ensuite les 
prendre et les rendre à la déchetterie durant les 
heures d’ouverture.

Repas à domicile
Ce service est à la disposition de toute personne 
aînée ou convalescente, éprouvant quelques dif-
ficultés à préparer ses repas.
Prix de tous les menus: CHF 12.80
(Menu ordinaire - menu ordinaire haché - menu 
ordinaire mixé – léger - léger haché - léger mixé)
Livrable tous les jours de la semaine, y compris le 
samedi, le dimanche et tous les jours fériés.
Repas livré froid dans une barquette en plastique, 
à réchauffer au micro-onde. 
Administration communale 026 656 90 91

Depuis le 15 juin 2023, nous n’avons malheu-
reusement plus de carte journalière à disposi-
tion. 

En effet, dès 2024, une « carte journalière dégrif-
fée Commune » pourra être vendue aux guichets 
des administrations communales. La prestation 
sera quelque peu différente de l’ancienne version 
et nous vous informerons dans la chronique qui 
paraîtra en décembre

INFORMATIONS UTILES - suite
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DICASTÈRE APPROVISIONNEMENT ET 
PROTECTION DES EAUX

LES EAUX ENTRE PROTECTION ET UTI-
LISATION 
Les eaux (rivières, ruisseaux, lacs et eaux souter-
raines) suscitent l’attention de divers groupes d’uti-
lisateurs et d’intérêts, qui souhaitent:

 − protéger l’eau et les eaux contre toute atteinte 
nuisible aux animaux, plantes, écosystèmes et 
protéger la santé humaine 

 − assurer une protection contre les dangers inhé-
rents à l’eau, en particulier les crues 

 − utiliser l’eau à différentes fins, notamment en tant 
qu’eau potable pour la production de denrées 
alimentaires, eau d’usage et eau d’extinction des 
incendies, de même que pour les loisirs 

Ces exigences peuvent engendrer des conflits d’in-
térêts, que ce soit entre protection et utilisation ou 
entre différents types d’utilisations. S’il n’est en gé-
néral pas facile de régler ces conflits, il est, en re-
vanche, possible de les atténuer à l’aide de moyens 
appropriés (pesée des intérêts transparente et par-
ticipative, planification stratégique, définition de 
priorités) et de les résoudre grâce à une approche 
tenant compte des besoins nécessaires.

CADRE GÉNÉRAL, PROBLÈMES ET 
FUTURS DÉFIS 
Voici, en résumé, l’état du suivi des tâches environ-
nementales: 

Eau potable
Entre disponibilités et besoins en eau, le problème 
gagne en importance:
Bien que la Commune de Siviriez dispose d’impor-
tantes ressources en eau souterraine, les études 
scientifiques récentes indiquent un déficit de préci-
pitations régulières laissant place à des événements 
climatiques extrêmes. Ce problème demeure néan-
moins régional et saisonnier, l’expérience de la sè-
cheresse de l’été 2022 a montré qu’il est possible 
de le surmonter en prenant les mesures appropriées 
conjointement avec les communes voisines suscep-
tibles d’être confrontées à un manque d’eau. Une 

planification prospective suffisamment fiable devrait 
permettre, à long terme et en situation de crise, de 
corriger les déséquilibres potentiels entre disponibi-
lités et besoins en eau. 

Conflits entre divers objectifs et exigences en ma-
tière d’eau souterraine: 
L’objectif global, aussi bien à long terme qu’en cas 
de crise, est de maintenir le niveau de protection des 
eaux tout en garantissant l’approvisionnement en 
eau soutirée dans un environnement toujours plus 
sollicité par des activités humaines. En l’absence de 
mesures appropriées dans les domaines de la pla-
nification, de l’organisation et de la technique, les 
conflits d’intérêts tendront à se multiplier. La solu-
tion passe, dès lors, par une meilleure coordination 
régionale entre les secteurs économiques et de loi-
sirs, au-delà des limites administratives et politiques. 

Conclusion: 
Pour l’heure, la Commune de Siviriez ne connait pas 
de problème grave dans le domaine de l’approvi-
sionnement en eau potable. Ces dernières années, 
le Service technique a été renforcé pour répondre 
aux exigences légales. Ainsi le Conseiller communal 
responsable de ce dicastère est un peu moins solli-
cité par le côté opérationnel et peut se concentrer 
davantage à identifier les points faibles du réseau de 
distribution d’eau et diminuer les risques potentiels 
pouvant altérer la qualité de l’eau distribuée.
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COURS D’EAU
Entre protection contre les crues et revitalisation 
des cours d’eau, objectifs: 
Les crues des cours d’eau peuvent constituer une 
menace pour les personnes ou les biens. La politique 
du Canton a pour objectif de ramener les dommages 
potentiels à un niveau acceptable. Les mesures de 
protection doivent être planifiées à l’échelle régio-
nale dans le cadre du futur Plan Directeur du bassin 
versant de la Glâne. Dans le cadre du remaniement 
parcellaire agricole, la Commune de Siviriez a ré-
servé plusieurs emplacements d’implantation de 
bassins de laminage d’eau pluviale. La pose de col-
lecteurs d’eau en direction de ces futurs bassins se 
fera en concertation avec les travaux des chemins 
agricoles qui viennent de débuter.
Concernant des projets de revitalisations, quelques 
tronçons sont en gestation avec le soutien des 
Services de l’Etat, Siviriez est concerné par les cours 
d’eau de Jogne et de la Glâne. On parle de revitalisa-
tion lorsque des aspects particuliers du cours d’eau 
redeviennent plus naturels avec le rétablissement, 
par des travaux d’aménagement, des fonctions na-
turelles d’eaux superficielles endiguées, corrigées, 
couvertes ou mises sous terre. A cet égard, il est im-
portant de rappeler que les projets de revitalisations 
subventionnés à hauteur de 80% jusqu’à 95% sont 
des tâches communes de la Confédération, des 
Cantons et des Communes. 

Entretien des berges de cours d’eau, objectifs: 
L’entretien du lit d’un cours d’eau et de ses berges 
vise à maintenir un niveau de danger d’inondation 
acceptable en période de hautes eaux. Les interven-
tions ont également pour objectif d’assurer la stabilité 
des berges et la pérennité des ouvrages, notamment 
en cas d’érosion prononcée ou d’affouillement. Le 
Service technique communal n’intervient qu’en cas 
de nécessité et peut faire appel à des entreprises 
équipées de moyens techniques adaptés. 

Conclusion: 
Pour l’heure, le Conseiller communal responsable 
exerce une surveillance indirecte des cours d’eau en 
agissant en cas de doléances de riverains ou consé-
cutifs aux forces de la nature (travaux urgents) pou-
vant être subventionnés. En raison des difficultés 

techniques d’interventions dues à des tronçons de 
berges humides et à l’aspect financier, un minimum 
de projets préventifs sont planifiés vu le budget pla-
fonné.

DOMAINE FORESTIER
Fonctions et bienfaits de la forêt: 
En plus d’abriter une riche biodiversité, les forêts 
contribuent à améliorer la 
qualité de l’eau et de l’air, 
participent à la qualité 
des paysages, fournissent 
du bois et de l’énergie, 
stockent du carbone et 
permettent la pratique 
d’activités de loisirs.

Exploitation forestière et activités de loisirs, coha-
bitation: 
La Corporation forestière intercantonale Glâne-
Farzin est le centre de compétences fortes et recon-
nues pour la région au niveau forestier. Les principales 
tâches sont la récolte du bois et les soins aux jeunes 
peuplements. L’hiver dernier, la demande en bois 
de feu a explosé avec les annonces de pénuries de 
gaz et d’électricité, davantage de travail d’abattage a 
été effectué malgré un hiver clément sans grand gel 
permettant d’éviter la formation d’ornières de boue. 
La remise en état des chemins principaux s’est faite 
progressivement avec une main d’œuvre limitée. Les 
promeneurs et les vététistes ont un peu souffert.

Conclusion: 
Le Conseiller communal en charge du dicastère peut 
suggérer des améliorations des ouvrages en forêt 
tout en sachant que la Corporation forestière entre-
tient uniquement les chemins utiles à l’exploitation 
forestière. Maintenant que le remaniement forestier 
est terminé, il s’agira de clarifier les responsabilités de 
chaque utilisateur de la forêt et de connaître les coûts 
de la fonction d’accueil pour la Corporation (contrôle 
et sécurisation des dessertes de base et des points de 
loisirs: VTT, refuges etc.) qui seront mis à charge des 
Communes membres au prorata de l’hectare de forêt 
sous gestion ou ramenés à l’habitant.

Emmanuel Jaquier, Conseiller communal
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DU CÔTÉ DU CONSEIL GÉNÉRAL

Voici un bref résumé des séances du Conseil gé-
néral qui se sont tenues les 13 mars et 16 mai 2023 
à la salle de l’Auberge du Lion d’or.

Conseil général du 13 mars 2023
A l’ordre du jour, il y avait différentes élections au 
sein de Commissions, quelques informations du 
Conseil communal, une votation pour modification 
de statuts de l’ABVGN et des réponses aux inter-
ventions de séances précédentes.
C’était aussi l’occasion pour M. Denis Orange, 
nouveau Conseiller communal élu pour succéder 
à M. Daniel Girard et M. Thibaud Porchet, nouveau 
Conseiller général élu pour remplacer M. François 
Equey, de participer à leur premier Conseil général.

Election d’un membre à la Commission de 
l’énergie et du développement durable
Suite à la démission de M. François Equey,  
M. Miguel Martinez, présenté par le groupe Unis 
pour Siviriez, a été élu à la Commission de l’éner-
gie et du développement durable.

Election d’un membre à la Commission culture, 
sport, loisirs et jeunesse
En remplacement de M. Laurent Carrel,  
M. Thibaud Porchet, présenté par le groupe Unis 
pour Siviriez, a été élu à la Commission culture, 
sport, loisirs et jeunesse. M. Laurent Carrel pré-
fère laisser sa place au sein de la commission à 
quelqu’un qui aura plus de temps à y consacrer 
mais il reste toutefois membre du Conseil général.

Association des communes du bassin ver-
sant de la Glâne et de la Neirigue (ABVGN) 
– Modification de l’article 27 des statuts de 
ladite association
Dans le but de regrouper les stations d’épurations 
de Romont et d’Autigny, l’ABVGN propose une mo-
dification de l’article 27 des statuts de l’ABVGN qui 
consiste à augmenter la limite d’endettement de 
CHF 200’000.00 à CHF 6’000’000.00 et de CHF 
50’000.00 à CHF 100’000.00 pour le compte de tré-
sorerie.

Ce regroupement est dû en grande partie au 
besoin de traitement des micropolluants qui de-
mande des modifications conséquentes de nos 
STEP, tout en tenant compte de la croissance dé-
mographique.
Pour ce faire, l’ABVGN doit faire des demandes 
d’études afin de modifier les STEP actuelles ou 
construire une STEP commune entre l’AIMPGPS 
et l’AEGN, ce qui représenterait les 85 % de la 
limite d’endettement demandée soit environ  
CHF 5’000’000.00.
Le manque d’informations et de transparence 
pousse le Conseil général à refuser cette modifi-
cation de statuts par 20 non et 9 abstentions.

Plan Directeur Régional (PDReg)
M. Paul Maillard est intervenu pour présenter 
le Plan Directeur Régional: La Glâne en 2040. 
Ce plan a pour objectif entre autres d’améliorer 
la qualité de vie en Glâne, trouver des solutions 
adaptées à la région, maîtriser le développe-
ment régional. Nous vous invitons à aller consul-
ter les documents liés à ce point dans le PV du 
13.03.2023 en annexe 2.

Informations sur la modification partielle du 
Plan d’Aménagement Local (PAL)
M. Paul Maillard soumet diverses informations 
découlant du premier travail établi par notre urba-
niste. Un point de situation est fait sur les indices 
IBUS (indice brut d’utilisation du sol), IOS (indice 
d’occupation du sol) et IVER (indice de surfaces 
vertes). Une charte des constructions est en déve-
loppement avec en autre une réglementation de 
ces indices pour préserver des espaces verts et 
éviter une trop grande densification. Nous vous 
invitons à consulter le PV du 13.03.2023, annexe 3.

Modifications des limites du territoire commu-
nal suite au remaniement parcellaire
Suite au remaniement parcellaire, M. René Gobet 
a présenté les modifications du territoire commu-
nal. Les modifications ont eu lieu entre Siviriez 
et les Communes de Lucens, Billens-Hennens, 
Mézières, Ursy et Vuisternens-devant-Romont.
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Pour plus d’informations, nous vous invitons à 
consulter le PV du 13.03.2023.

Point de situation des différentes Commissions
Chaque Commission a fait un état des lieux sur le 
suivi des différents dossiers.

COMMISSION DE L’ÉNERGIE ET DU DÉVE-
LOPPEMENT DURABLE
Eolien
La Commission de l’énergie et du développement 
durable a commencé par un point de situation sur 
le volet éolien. Actuellement, elle est en attente 
d’une prise de position du canton pour adapter au 
mieux le contenu et la forme d’une séance d’in-
formation pour les citoyennes et citoyens. Tous 
les documents en lien avec ce sujet sont déposés 
sur le site de la Commune sous la rubrique Service 
technique/Aménagement.

Chauffage à distance (CAD)
Elle a également suivi le dossier concernant la 
vente de la centrale de chauffage à distance. 
Cette centrale, en milieu de vie, demande beau-
coup d’entretien et de travail. Plusieurs offres ont 
été établies mais suite à un changement de per-
sonnel d’un potentiel repreneur et d’un manque 
de suivi dans leurs dossiers, cette offre intéres-
sante n’a pas pu se concrétiser.  La Commission 
de l’énergie et du développement durable est 
toujours en attente d’une ré-étude de ce dossier 
par la société Romande énergie.

Assainissement de l’éclairage publique
Suite à l’approbation du 12 octobre 2022 par 
le Conseil général du crédit d’investissement 
pour l’assainissement de l’éclairage public, la 
Commission de l’énergie et du développement 
durable est dans l’attente des résultats de l’étude 
par Groupe E. À la suite de cela, nous pourrons 
analyser la proposition et comparer divers points 
techniques.

Label Cité de l’énergie
Le Conseil communal a décidé de quitter le label 
Cité de l’Énergie fin 2023 et d’axer ses actions/

fonds en agissant de manière plus ciblée en répon-
dant aux besoins d’entretiens et de modernisa-
tions de nos différentes infrastructures/bâtiments. 
Ceci a l’avantage de réaliser des assainissements 
énergétiques d’une manière plus rationnelle. Une 
première étude nous a été présentée sur le poten-
tiel d’économie énergétique des infrastructures 
existantes. Nous allons analyser ces résultats et 
faire des propositions.

Messages dans la Chronique
La Commission de l’énergie et du développe-
ment durable a décidé de mettre, dans la mesure 
du possible, un ou deux articles dans la chronique 
en lien avec le développement durable. Vous avez 
pu lire ces articles dans la dernière chronique.

Organisation de la commission
La commission est en sous-effectif depuis fin 
2022 suite à la démission de M. François Equey, 
Président de cette Commission. Elle se réjouit 
d’accueillir leur nouveau membre pour la suite de 
la législature. 

COMMISSION DE L’AMÉNAGEMENT
Zone sportive
Le terrain synthétique est déjà fonctionnel et uti-
lisé pour les entraînements et matchs de prépa-
ration. Le terrain naturel sera disponible pour le 
mois d’août 2023. Les vestiaires et la buvette se-
ront normalement terminés durant le printemps.

Divers
La Commission de l’aménagement présente les 
autres points qui ont été traités ou qui sont en 
cours: Bau mémorandum, quartier des Chaussiés, 
remaniement parcellaire, parchets communaux, 
espace communautaire, habitat intergénération-
nel, …

COMMISSION FINANCIÈRE
M. Alexandre Bourqui, Président de la Commission 
financière, rappelle que la Commission financière 
est liée au fonctionnement du Conseil général. 
Leur prochaine séance va concerner les comptes 
de la Commune. Les membres de la commission 
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pourront en prendre connaissance mais il sied de 
préciser que les vérifications sont menées par la 
fiduciaire.

COMMISSION CULTURE, SPORT, LOISIRS ET 
JEUNESSE
Bike trail
Dans la dernière chronique vous avez pu lire 
le projet de pumptrack proposé par Bike Trail 
et les buts de cette association. Bike Trail et la 
Commission culture, sport, loisirs et jeunesse se 
sont déjà rencontrés à plusieurs reprises pour dé-
battre de ce projet.
Le Conseil général et le Conseil communal vont 
prochainement visiter des parcours de ce type 
afin de bien se rendre compte de l’apport que 
cela pourrait apporter à notre Commune.

Siviriez bouge
Comme l’année dernière, un comité s’est créé 
pour organiser la 2ème édition de « Siviriez bouge 
». Ce comité est composé de 2 membres de la 
commission et 3 membres du comité de l’USL.
Un article concernant cette manifestation agen-
dée le 30 avril 2023 est disponible dans cette 
chronique.

Groupe de travail « Sentiers pédestres »
Le groupe de travail s’est rencontré trois fois. Le 
but est de recenser les sentiers dans tous les ha-
meaux et villages.

Groupe de travail « Majorité »
Dans le courant de l’automne dernier, un ques-
tionnaire a été envoyé à tous les jeunes entre 16 
et 22 ans de la Commune afin de mieux com-
prendre leurs besoins. Le taux de participation au 
sondage est moyennement élevé. Le groupe tien-
dra compte des différentes idées des jeunes de 
cette tranche d’âge dans les futures propositions.

Groupe « Bien-vivre à Siviriez »
Tout est en stand-by actuellement.

COMMISSION DE NATURALISATIONS
En 2022, la Commission de naturalisation a audi-
tionné deux candidats et a transmis son préavis au 
Conseil communal qui a statué.
Cette commission a préparé des documents fa-
cilitant l’audition des candidates et candidats et 
a également analysé les règlements communaux 
qui ont été transmis au Service des affaires ins-
titutionnelles, des naturalisations et de l’état civil 
pour clarifier leur compréhension.

COMMISSION DE L’INFORMATION
Moyens de communications existants
Le site internet très fonctionnel de la Commune 
est régulièrement mis à jour. 
La Chronique de Siviriez: la commission a travaillé 
sur la qualité de celle-ci, par une mise en page par 
l’agence Miligraph, sans aucune publicité et en l’im-
primant en couleur, le tout pour un moindre prix.
L’application iGlâne: celle-ci fournira des infor-
mations en live de notre Commune mais aussi de 
toutes les Communes Glânoises qui souhaitent 
s’y affilier. Elle doit encore être validée par l’Asso-
ciation Glâne Région.
M. Gérard Toffel va piloter le futur comité de ré-
daction proposé par la Commission de l’informa-
tion. Dans la dernière Chronique une annonce 
a été faite pour la recherche de membres pour 
compléter l’équipe. 

COMMISSION INFRASTRUCTURES SCOLAIRES
La commission s’est rencontrée quatre fois en 
2022 pour deux principaux projets, pavillons pour 
agrandir l’école de Prez-Vers-Siviriez et études 
des besoins pour un éventuel projet d’école cen-
tralisée. Pour les pavillons, il s’agissait de négocier 
l’achat, mettre à l’enquête l’installation et la mise 
en service pour l’été 2023. Pour le projet d’école 
centralisée, la commission s’est renseignée des 
besoins auprès de la Direction scolaire, des en-
seignants, des parents et de l’accueil extrasco-
laire. Elle a également visité des bâtiments récents 
afin de connaître les choix des constructions, de 
voir l’impact de celle-ci ainsi que leurs forces et 
leurs faiblesses Elle a également lancé des appels 
d’offres pour préparer un crédit d’étude après ré-
alisation d’une esquisse des besoins.
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Réponses aux postulats, propositions et ques-
tions
Le Conseil communal a répondu divers postulats 
et questions.

 − Prez-vers-Siviriez - Aménagement d’un sentier 
dans le prolongement du chemin du Grand-
Clos pour accéder à la forêt

 − Place de jeux de l’école de Prez-vers-Siviriez
 − Affichage des mises à l’enquête aux piliers pu-

blics
 − Plan directeur régional - Diverses demandes 

(Suivi des mesures, présentation des impacts, 
…) Répondu au point 3 de ce résumé

 − Le détail de ces réponses se trouve dans le pro-
cès-verbal de ce Conseil général, disponible 
sur le site de la Commune.

Divers
M. le Syndic remercie M. Daniel Girard pour les 
deux années passées au Conseil communal et 
souligne que M. Denis Orange a pris ses fonc-
tions une semaine plus tôt. Il remplace également 
M. Daniel Girard à la Commission de l’aménage-
ment.

Postulats
M. Christian Ruffieux dépose un postulat sur de-
mande d’un citoyen. Ce postulat demande l’éla-
boration d’une place de jeu dans les environs de 
la zone sportive. Ce postulat a été soumis au vote 
et a été pris en considération par 26 oui et 3 abs-
tentions.
Un deuxième postulat a été déposé par M. Miguel 
Martinez pour Unis pour Siviriez pour avoir un bi-
lan complet de la nouvelle zone sportive. Après 
débat, ce postulat a été refusé par 13 non, 10 oui 
et 6 abstentions.

Questions de groupes
M. Alexandre Bourqui dépose une question pour 
le groupe Unis pour Siviriez concernant l’étude 
de mobilité réalisée et présentée ultérieurement 
et la réalisation de zones 30 km/h.
M. Mathieu Deillon, au nom d’Unis pour Siviriez, 
demande une nouvelle réponse concernant une 
question précédente concernant la mobilité à 

Prez-vers-Siviriez car l’analyse s’est portée sur la 
Route du Vernay et non sur le chemin communal 
concerné Chemin clos du Vernay. 

Questions individuelles
M. Mathieu Deillon pose deux questions.  La pre-
mière concerne l’installation, par des citoyens, 
d’un panneau 30 km/h illégal dans la Commune. 
La deuxième concerne la vétusté de la place de 
jeux de l’école de Prez-vers-Siviriez.
M. Louis Bérard pose la question de l’ouverture 
des postes en commission aux non-membres du 
Conseil général et se demande où trouver les in-
formations si un poste est à repourvoir. Il lui est 
répondu que tout citoyen peut devenir membre 
d’une commission (voir réponse complète sur le 
PV du 13 mars 2023) excepté la Commission fi-
nancière. A ce jour, les postes vacants des com-
missions sont sur l’ordre du jour des séances du 
Conseil général.

Conseil général du 16 mai 2023
Le Conseil général s’est réuni le 16 mai 2023 
pour les comptes 2022. Les procès-verbaux 
des séances se trouvent sur le site internet de la 
Commune. 
Ci-dessous un résumé des décisions et objets dé-
battus par 28 membres présents.
Bienvenue à M. Serge Maillard qui siège à la place 
de M. Jonas Giroud démissionnaire.

Comptes 2022
Premier exercice pour la Commune sous MCH2. 
Un travail titanesque de recensement de la part 
de l’administration et des Conseillers communaux 
a été réalisé pour la recherche de documents 
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pour les bâtiments, terrains, routes et du patri-
moine des 20 dernières années.
Sous la présentation experte de M. Pierre-Alain 
Coquoz, les comptes 2022 affichent un bénéfice 
de CHF 169’000.00, alors que le budget tablait 
sur une perte de CHF 550’000.00.
La différence s’explique par des recettes fiscales 
supérieures de CHF 460’000.00 aux prévisions 
et par des charges plus basses que prévu, mais 
le résultat opérationnel montre un déficit de  
CHF 300’000.00, ce qui veut dire que les amor-
tissements ne sont pas soutenus.
C’est l’injection d’une partie de la réserve 
de réévaluation du patrimoine administratif  
(CHF 547’000.00) qui a fait basculer les comptes 
dans le noir. Quant au total des charges, il atteint 
CHF 10.55 millions.
Le capital atteint un peu plus de CHF 21 mil-
lions et résulte de la dissolution de réserves de-
venues non réglementaires (CHF 3.25 millions), 
de la réévaluation du patrimoine (CHF 6.4 mil-
lions) et des résultats cumulés au 1er janvier 2022  
(CHF 11,4 millions).
La Commune n’a pas de dette à part un prêt LIM, 
excepté les associations (COG,RSG etc) soit plus 
de CHF 5.5 millions.
Du côté des investissements réalisés en 2022, 
l’excédent de dépense s’élève à 4,54 millions. 
Elles concernent principalement la zone sportive 
(CHF 3.8 millions). Pour financer une partie de ces 
dépenses, la Commune a demandé le rembour-
sement partiel des CHF 4.5 millions au Réseau 
Santé de la Glâne, qui se réduit désormais à  
CHF 2.04 millions. 
Mais avec un autofinancement de  
CHF 618’000.00 et des revenus courants de  
CHF 10.1 millions, le taux d’autofinancement de 
6.1 % est jugé médiocre.
Les comptes détaillés peuvent être consultés sur 
le site internet de la Commune.
Les comptes sont acceptés à l’unanimité des 
Conseillers généraux.

Rapport de gestion
Le rapport de gestion de chaque dicastère peut 
être consulté sur le site internet de la Commune.

Demande de crédit 
Sous la présentation de M. Antonio Molettieri, 
une demande de crédit budgétaire de 
CHF 50’000.00 pour l’octroi d’un mandat à un 
bureau d’assistance au maître d’ouvrage (BAMO) 
en vue de la réalisation d’une étude des besoins 
pour le futur complexe scolaire a été acceptée à 
l’unanimité. 

Elections
Pour un Conseil général, le Président et le Vice-
président changent chaque année. Nous profi-
tons de remercier M. Pierre-Alain Pittet pour son 
année de présidence.
M. Benoît Guillaume est élu Président,  
Mme Christine Pochon est nommée Vice-
présidente et M. Louis Bérard est désigné scru-
tateur.
Suite à la démission de M. Laurent Carrel de la 
Commission culture, sports, loisirs et jeunesse, 
M. Damien Gilliard a préféré quitter la Commission 
d’aménagement pour cette commission. 
M. Serge Maillard intégrera pour sa part la 
Commission d’aménagement en remplacement 
de M. Damien Gilliard.

Divers
Un délai supplémentaire est demandé pour divers 
objets:
Postulat concernant la salle de Paroisse
La Fondation Marguerite Bays ayant fait une de-
mande pour utiliser cet endroit, la Commune at-
tend une proposition concrète de leur part.
Le développement de projet d’espace commu-
nautaire et d’habitat intergénérationnel
Le Conseil communal a mandaté un bureau 
d’étude pour l’élaboration d’une vision urba-
nistique du secteur allant de la salle paroissiale 
jusqu’à l’auberge en passant par l’école, l’église, 
le home, l’administration communale et la halle 
de gym. Cette étude devra donner des lignes di-
rectrices sur les aménagements routiers et pay-
sagers, les tracés de mobilité douce ainsi que le 
caractère des différentes places présentes (cour 
d’école, place halle de gym, parvis de l’église, 
places de jeux, …).
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Départ de Monsieur Giacomo Esposto
Fin mai 2023, après 8 années au sein de la voi-
rie, M. Giacomo Esposto rendait ses clés pour se 
tourner vers d’autres horizons.

Nous remercions sincèrement M. 
Giacomo Esposto pour son ex-
cellent travail, sa disponibilité et 
sa flexibilité. M. Giacomo Esposto 
est un hyperactif du travail, il était 
toujours à 200 km/h ! On pou-
vait compter sur lui en tout temps 
et en toute circonstance. 

Bonne continuation !

Quelques changements à la voirie

 Bienvenue à M. Jérémy Dénervaud
Le Conseil communal est heureux d’accueillir 
M. Jérémy Dénervaud et lui souhaite la bienvenue 
au sein de la voirie. M. Jérémy Dénervaud a dé-
buté son activité au 1er juin 2023 en tant qu’em-
ployé de voirie.

Pour le complexe sportif, un suivi des coûts ri-
goureux
Actuellement, les dernières offres sont en cours 
de validation. La demande officielle de la sub-
vention LoRo sera possible dès que la facture 
finale du site sera établie. C’est à ce moment-là 
que le dossier sera transmis au service concerné 
afin qu’il définisse le montant octroyé. Le suivi des 
coûts est maintenu et est fait de manière rigou-
reuse. Néanmoins, certains contrats de manda-
taires sont établis selon le coût final de l’ouvrage, 
ce qui sous-entend la connaissance des coûts ef-
fectifs une fois la totalité des CFC attribués, mé-
trés et facturés. Les retenues de garanties seront 
encore à libérer dès les réceptions des garanties 
bancaires/assurances.
L’avenir du local des pompiers
Un inventaire global a été établi, tant au niveau 
de l’utilité que de l’utilisation des surfaces, de l’es-
pace disponible que du matériel stocké. 
A l’heure actuelle, il reste à constituer un inven-
taire global en termes de besoins et de demandes. 
Le but étant d’analyser et de centraliser les choses 
au mieux. Dans un deuxième temps, prioriser le 
tout de manière à répondre au mieux à cette ana-
lyse. 
C’est pourquoi, le groupe de travail « Bien vivre à 
Siviriez », constitué de membres de la Commission 
d’aménagement et de la Commission culture, 

sports, loisirs, jeunesse, M. Denis Orange et 
M. Benoît Guillaume, sera amené à se pencher 
sur la thématique prochainement.
Questions
Diverses questions ont été proposées:
Problème des crottes de chien au bord des routes 
ou dans les champs, le Conseil communal va sen-
sibiliser les propriétaires, mais c’est aussi une af-
faire d’éducation.
Suite aux travaux en forêt par la Corporation 
Glâne-Farzin, il a été remarqué que des chemins 
ont été défoncés par leurs engins mécaniques. 
M. Emmanuel Jaquier relaiera ces soucis à la 
Corporation forestière.
M. Paul Maillard a donné une information concer-
nant le captage de la future zone des Chaussiés, 
selon le rapport, elles sont peu profondes et donc 
non potables. Des arrangements sont en discus-
sions avec les propriétaires.
Informations complémentaires
Retrouvez tous les détails et PV des séances de 
Conseil général sur le site internet de la Commune.
Nous vous rappelons que les prochaines séances 
du Conseil général sont agendées les 11 octobre 
(facultatif) et le 12 décembre 2023. Pour rappel, 
les séances du Conseil général sont publiques, les 
Citoyennes et Citoyens de la Commune sont les 
bienvenus.

INFORMATIONS COMMUNALES



13

Conseil des parents

Recherche de nouveaux(-elles) membres 
En concordance avec le règlement scolaire com-
munal, la Commune de Siviriez recherche deux 
personnes afin de compléter les « membres pa-
rents » de son Conseil des parents.
Le Conseil des parents de Siviriez est constitué:

 − d’une personne du corps enseignant désignée 
par ses pairs;

 − de la responsable d’établissement du cercle 
scolaire;

 − de la responsable de l’accueil extrascolaire;
 − du Conseiller communal responsable des 

écoles;
 − d’une majorité de 5 parents désignés pour une 

durée minimale de 3 ans et qui ont au moins 1 
enfant scolarisé à l’école primaire de la Com-
mune de Siviriez.

Deux places de « membres parents » s’étant li-
bérées, le Conseil communal invite les parents 
désireux de rejoindre cette Commission dès l’au-
tomne 2023, à postuler !

Les personnes intéressées à intégrer le Conseil 
des parents sont invitées à déposer leurs candi-
datures jusqu’au 31 juillet 2023, auprès de l’admi-
nistration communale:
Administration communale de Siviriez 
Route de l’Eglise 10 
1678 Siviriez
commune@siviriez.ch
Le choix des personnes sera guidé par la volon-
té d’assurer une diversité dans la représentation 
(femmes, hommes, représentativité des villages 
de la Commune, etc).
Nous nous réjouis-
sons d’ores et déjà 
de vos postulations, 
puis d’accueillir les 
personnes retenues 
dans le cadre des pro-
chaines réunions du 
Conseil des parents.

100 ans de Monsieur Jean Jaquier

Très cher Monsieur Jaquier,
Fêter son siècle de vie, c’est se souvenir d’hier, profiter du présent, sans 
penser à demain. 
Il est d’usage de dire et d’écrire: Aujourd’hui, « la Commune fête son nouveau centenaire » Vous remarquerez 
l’usage du déterminant possessif, on ne dit pas « un centenaire » mais « son centenaire ». Et ceci n’est pas 
anodin. En effet, nous apportons une affection toute spéciale à vous, Monsieur Jaquier, qui avez traversé les 
siècles et qui appartenez à l’histoire de Prez-vers-Siviriez puisque vous y êtes né et y avez passé pratiquement 
l’entier de votre existence. De tous les habitants de la Commune de Siviriez, vous êtes celui qui connaissez le 
mieux le passé de notre région. Vous êtes en quelque sorte l’incarnation de notre mémoire collective. 

Je voudrais faire un grand bond en arrière et m’arrêter en 1923. Le 27 
avril 1923, il faisait beau, mais pas très chaud, une douzaine de de-
grés. En 1923, les Suisses se sont rendus aux urnes à trois reprises pour 
voter essentiellement sur la sûreté intérieure du pays, les relations 
commerciales avec nos voisins les Français et des droits douaniers. 
Par contre, le Conseil fédéral décide de supprimer progressivement 
l’assurance-chômage en raison de l’amélioration de la situation éco-
nomique. Le Conseil national décide la suppression de la distribution 
postale le dimanche. Plus proche de nous, le Musée gruérien va être 
inauguré le 15 septembre à Bulle. 
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Avec ces références historiques, nous mesurons mieux l’espace-temps 
que vous avez parcouru, Monsieur Jaquier. Nous ne pouvons imaginer le 
nombre d’inventions techniques, technologiques, d’innovations farfelues 
et futuriste que vous avez vu naître. Pour ma part, je trouve cela tout sim-
plement incroyable et j’ai beaucoup de peine à imaginer ce tourbillon de 
changements et d’évènements. Mais vous avez traversé ces décennies avec 
courage et simplicité et nous ne pouvons que nous incliner devant votre 
parcours de vie. 
Nous savons tous qu’en ce début du XXIe siècle, l’espérance de vie augmente de manière significative et 
que la médecine suscite bien des espoirs. Chaque Commune ne peut donc pas s’enorgueillir d’avoir « son » 
centenaire et nous sommes très fiers et très heureux de pouvoir participer à ce passage avec vous et votre 
famille. Avec l’humilité que nous vous connaissons, vous avez souhaité partager votre cadeau « pécunier 

» communal avec l’animation du Réseau Santé Glâne et la Fondation 
Sainte Marguerite Bays, un grand merci pour votre générosité.
Bien souvent, on entend parler de la longévité en termes de « secret » 
ou de « recette » comme s’il existait un élixir de longue vie ou des for-
mules magiques à prononcer. Mais, je pense que les raisons de votre 
grand âge se trouvent en grande partie dans votre vie dévouée au tra-
vail, à votre famille, tout cela décliné sous le signe de la simplicité, de la 
sagesse et de votre grande foi.

Vieillir, ce n’est ni renoncer, ni résister mais accepter de vivre toutes les étapes en conscience. Aujourd’hui 
vous en franchissez une. Peut-être appréhendiez-vous ce jour et son agitation, mais je suis sûre que mainte-
nant vous en savourez l’instant. 
Je vous souhaite de garder quasi intactes le plus longtemps toutes vos facultés et que vous puissiez passer 
encore de belles et longues journées paisibles au cœur du Foyer Notre-Dame Auxiliatrice.  
Félicitations à vous qui avez su vivre tant d’années avec la même bienveillance et une très belle philosophie de 
vie. Nous ne pouvons qu’en prendre exemple.

La Commune de Siviriez, texte d’Eliane Clerc

Autorisations et permis de construire

Permis de construire cantonaux 
J&S Construction Sàrl, Grolley 
Mise en conformité d’un mur de soutènement à 
la Route d’Oron 41 à 43 à Villaraboud
Zephyr Nathalie et Jean-Noël, Chavannes-les-
Forts 
Transformation de l’habitation existante, création 
et extension de deux nouveaux logements dans 
le rural désaffecté avec une PAC géothermique
Djendli Anissa, Prez-vers-Siviriez 
Transformations de l’habitation existante et 
création d’un nouveau logement et d’un box 
de groupe à destination d’équidés dans le rural 
désaffecté y.c. PAC air-eau

FBS Immobilier SA, Chénens 
Construction de cinq villas avec une surface 
d’activités, pose de panneaux solaires photovol-
taïques

Permis de construire communaux 
Marchon Nadia, Siviriez 
Construction d’une piscine extérieure non chauf-
fée et d’un mur de soutènement 
Oberson Nicolas, Siviriez 
Construction d’un couvert de terrasse et d’un 
poulailler
Raboud Paul, Siviriez 
Remplacement du chauffage à mazout par une 
pompe à chaleur avec sonde géothermique
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Petenko Ganna, Villaraboud 
Remplacement de la pompe à chaleur air-eau 
par une pompe à chaleur sol-eau. Implantation 
d’une sonde géothermique
Marchon Nadia, Siviriez 
Remplacement de la pompe à chaleur intérieure 
par une pompe à chaleur extérieure air-eau
Wüthrich Sylvie, Villaraboud 
Installation d’une pergola
Linder Joël et Belotti Caroline, Prez-vers-Siviriez 
Pose d’une pergola avec 4 stores sur la terrasse

Autorisations communales 
Pose de panneaux solaires photovoltaïques
Maillard Eric, Siviriez
Carrard Claude, Siviriez
Jaquier Claudine et Yan, Prez-vers-Siviriez
Bossel Lucas, Villaraboud

Dousse Gilles, Villaraboud
Cosandey Serge, Prez-vers-Siviriez
Keller Séverine, Siviriez

Liste arrêtée au 25 mai 2023

Diverses informations
Déchets

Plusieurs incidents se sont déroulés sur les routes qui mènent à la déchet-
terie. Nous vous rappelons l’article 73, alinéa 5, de l’Ordonnance sur les 
règles de la circulation routière (OCR):
Les chargements et les parties de chargement que le vent peut emporter 
doivent être sécurisés par des mesures appropriées.
Nous vous prions de bien vouloir couvrir vos remorques et de vérifier 
que vos déchets ne puissent pas s’envoler lors des déplacements vers la 
déchetterie.

Chiens
Suite à plusieurs annonces et selon le règlement de la Commune de 
Siviriez sur la détention et l’imposition des chiens, nous vous rappelons:

 − Qu’il est interdit de laisser errer son chien sur le territoire communal;
 − Que les déjections de votre chien doivent être ramassées et déposées 

dans un Robidog;
 − Que votre chien ne doit pas porter préjudice aux exploitations agri-

coles, aux animaux de rente, aux animaux de compagnie ou à la faune 
et à la flore sauvages.

Le règlement complet se trouve sur le site de la Commune sous Règlements et formulaires // Finances 
et impôts
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Suite à une augmentation des cas d’annonces à la police concer-
nant la cybercriminalité, la Commune souhaite vous rendre attentif 
aux différents dangers.
Internet occupe aujourd’hui une place importante dans notre vie. 
On l’utilise pour s’informer, pour organiser un voyage, pour payer 
ses factures, ou tout simplement pour communiquer.

Dans le but d’éviter d’être victime de la cybercriminalité, vous pouvez retrouver toutes les informations 
utiles sur le site internet de la police cantonale:
https://www.fr.ch/police-et-securite/prevention/cybercriminalite

Vous pouvez aussi vous rendre sur le site du centre national pour la cybercriminalité, qui a pour mis-
sion de sensibiliser le grand public aux cyberrisques.
Selon le site, la sensibilisation a pour but d’influencer le comportement des utilisatrices et utilisateurs 
de sorte que chacun soit prudent sur Internet et contribue ainsi à améliorer la cybersécurité dans son 
ensemble. 
Les objectifs sont progressivement atteints grâce aux informations diffusées à un large public et aux 
formations spécifiques sur le sujet. 
Si les utilisatrices et utilisateurs deviennent conscients de leurs responsabilités et contribuent à la cy-
bersécurité, le changement culturel pourra être atteint.
Vous trouvez toutes les informations importantes sur le site internet:
https://www.ncsc.admin.ch/ncsc/fr/home.html

Vous pouvez annoncer un cyberincident ou une vulnérabilité directement 
depuis le site.
Vous avez aussi des informations pour les utilisateurs privés ou encore pour 
les entreprises.
Par exemple, dans la partie consacrée aux utilisateurs privés, vous retrouvez des conseils pour les 
achats et les ventes en lignes, sur les risques des codes QR, sur l’e-banking, sur la gestion du courrier 
électronique ou encore sur la prévention des enfants et des jeunes.

Focus sur les risques liés à la cybercriminalité

Haies
Selon la loi sur la mobilité, qui remplace celle sur les routes, les planta-
tions agricoles d’une hauteur maximale de 60 centimètres par rapport au 
niveau de la chaussée et les haies vives d’une hauteur maximale de 90 
centimètres sont autorisées dans les limites de la distance de construc-
tion:

 − sur les routes de desserte;
 − sur les autres types de routes à condition qu’elles maintiennent une 

distance minimale de 1,65 mètres du bord de la chaussée.

Nous vous remercions de votre collaboration.
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Commission de l’énergie et du développement durable

Chauffage à distance à Siviriez (CAD)
La Commune de Siviriez a mis en service un chauf-
fage à distance en 2009. Il alimente aujourd’hui 
11 bâtiments avec de la chaleur 100 % neutre en 
CO2 produite à partir de plaquettes forestières 
sèches. Ces plaquettes sont obtenues à partir du 
bois de la région fourni par la Corporation fores-
tière Glâne-Farzin.

La centrale de chauffage se situe au sous-sol 
du bâtiment de l’administration communale. 
Aujourd’hui, en plus de l’administration, le CAD 
couvre la zone et alimente:

 − La halle de gym
 − L’auberge communale
 − L’école
 − L’église
 − La salle de paroisse
 − Le Foyer Notre-Dame
 − La banque Valiant
 − La Richozière (immeuble de 8 appartements)
 − Les Noisetiers (immeuble de 6 appartements)
 − 1 maison individuelle

La centrale est constituée principalement de deux 
chaudières. Actuellement, la valeur moyenne 
d’énergies utiles est égale à 1009 MWh/an. Elle 
pourrait fournir plus du double.

Quels avantages pour les utilisateurs:
 − Vivre sans soucis

• Pas d’entretien, de maintenances pério-
diques. Pas de mauvaises surprises comme 
des frais de réparation.

• Peu d’espace nécessaire dans un bâtiment
• Prix stable sur la durée du contrat composé 

d’une part fixe et d’une part variable corres-
pond à l’énergie consommée.

 − Peu d’émission CO2
 − Énergie locale et renouvelable
 − Énergie pilotable et planifiable
 − Sécurité d’approvisionnement
 − L’efficience énergétique est meilleure pour une 

grande installation à distance que de petites 
sources de chaleur dans plusieurs bâtiments.

 − Répond pleinement aux défis énergétiques 
d’aujourd’hui et de demain (stratégie énergé-
tique 2050 de la Confédération)

A qui s’adresser si intérêt ?
 − Planifier le changement d’un chauffage à éner-

gie fossile suffisamment tôt afin de le remplacer 
vers une solution durable.

 − Si intéressé, veuillez vous adresser au Service 
technique de la Commune.

Sources: ibmurten.ch / energie-bois.ch / suisseenegie.ch / 
bmrgroupe.ch (image)
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Commission de l’information

Proposition de geste ANTIGASPI: Une cueillette libre des fruits
…inspirée d’une idée luxembourgeoise.

Le concept est simple: une fois que votre propre récolte est terminée et que 
vous le décidez, attachez un ruban de tissu sur l’arbre fruitier concerné. La 
cueillette pour l’usage personnel est autorisée et gratuite.

Une charte à respecter
Attention, quelques règles sont à respecter par les cueilleurs pour le faire en toute sécurité:

 − Seuls les fruits sur un arbre marqué à l’aide d’un ruban peuvent être récoltés.
 − Il est interdit de grimper sur l’arbre ou d’utiliser une échelle.
 − La plante ne doit pas être endommagée.
 − La cueillette est destinée à l’usage privé.
 − N’emportez que la quantité de fruits dont vous avez besoin.
 − Laissez la nature dans le même état que vous l’avez trouvée.
 − La récolte se fait sous votre propre responsabilité.

La Commission de l’énergie et du développement durable

Au siècle passé…
Le 20ème siècle, à la fois si proche et si lointain…
Cette rubrique relatera des articles parus dans les journaux du coin, articles consacrés à la vie de nos 
villages.
Un premier texte, écrit par Louis Page dans « La Liberté » du 6 janvier 1978, évoque le Saulgy à la suite 
de sa fusion avec Siviriez au 1er janvier. 

Un village qui évoquera toujours le saule
«En l’état où sont les choses… » c’est l’expression courante pour dire que la solution adoptée était 
inéluctable. En l’occurrence, la fusion de la petite commune de Le Saulgy avec celle de Siviriez, dès le 
1er janvier dernier. Que ces bonnes gens de là-haut se rassurent: Le Saulgy restera un nom de village, 
qui fut longtemps une seigneurie de la famille toute voisine des Frossard de Saugy, bourgeoise de 
Moudon.
C’est en effet Humbert Frossard de Saugy, mort en 1520, qui acquit cette seigneurie et la coseigneurie 
de Brenles, ce qui explique vraisemblablement cet appendice que le canton de Vaud actuel pousse en 
territoire fribourgeois pour conserver vaudoise cette belle propriété qu’est la Montagne de Brenles. 
Ajoutons qu’en 1941, la commune de Le Saulgy adopta les armoiries de cette famille Frossard, avec 
quelques variantes, qui donnèrent: «De sinople (vert), au filet en croix, accompagné aux cantons 1 et 4 
d’une molette d’éperon, et aux cantons 1 et 3, d’un épi. Le tout d’or. » Les Frossard ont quatre étoiles. 
Des armoiries classiques. On s’en souviendra dans les nouvelles de Siviriez.
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Quant au nom Saulgy, il dérive de saule, cet arbre qui pousse dans les endroits humides. Et que 
de Saugy dans le canton! A Domdidier, Echarlens, Estavayer-le-Gibloux, Farvagny-le-Petit, Gruyères, 
Lentigny, avec Sus Saugy au Châtelard, Saugy-d’Amont et Saugy d’Avaud à Autigny, et un grand 
nombre de « En la Sauge », comme à Villaz-St-Pierre.

Le point le plus élevé du territoire donne 859,2 m, où se trouve un point de triangulation; sa superficie 
est de 85 ha, ou 236 poses. Sa population, de 77 habitants en 1885, est actuellement de 58. Ses fa-
milles bourgeoises sont des Conus, Guex, Jacquet, Lehmann, Page. Un de ses ressortissants, François-
Xavier Levrat-Girard a laissé son nom à un atlas géologique, historique et commercial du canton de 
Fribourg, qui fut l’objet de flatteuses distinctions, (1879). François Levrat-Girard tint un institut d’édu-
cation à Romont, et professa à Martigny. Ajoutons que Le Saulgy constitua jadis une seule commune 
avec Villaranon qui fusionne également avec Siviriez, où depuis toujours on fréquenta l’église. Nos 
bons souhaits d’avenir.

Louis Page

Le prochain article sera consacré à l’ancienne commune de Villaranon.
Merci à Mme Eliane Baudois pour transmission des documents.

Des jeunes à découvrir - Léa Déchanez

Léa: côté pile

Qui n’a pas rêvé de devenir actrice ou acteur ? Léa Déchanez en 
rêve et pour réussir, elle s’en donne les moyens puisqu’elle a déjà 
fait un séjour à Paris. Mais une pièce de théâtre comporte plusieurs 
actes. Certains se déroulent dans la Ville Lumière, d’autres simple-
ment à Villaraboud.

Léa a été attirée par le théâtre depuis l’âge de 10 ans. A l’époque, 
elle faisait partie de la troupe d’enfants de Villaraboud. Pour Léa, la 
scène est le seul endroit où elle ne se sent pas jugée. Jouer lui per-
met de découvrir plein de points de vue différents du sien.

Durant sa scolarité obligatoire, Léa a participé aux activités théâ-
trales du CO de la Glâne. Rebelote au Collège et à l’École de 
culture générale. Pour se donner les moyens de réaliser son rêve, 
parallèlement à ses études, l’artiste en herbe a suivi 3 ans de forma-
tion amateur au Conservatoire de Fribourg. 

Elle est ensuite partie à Paris et s’est inscrite au cours Florent. 
Institution réputée, le cours Florent a formé une myriade d’actrices 
et d’acteurs français.

Léa est restée deux ans dans la Ville Lumière en suivant des cours de théâtre et cinéma avec en option: 
clown, improvisation, masque, corps en jeu… Elle a même fait une année de “Schauspiel auf Deutsch”, 
théâtre en allemand pour les non-bilingues. Elle convient que c’était un peu une folie de sa part !
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L’école reste dans son cœur même si le contenu des cours manquait parfois de rigueur. Les liens tissés 
avec les personnes seront toujours présents. A noter que le 7 juin, un film auquel elle a participé dans 
le cadre du cours Florent a été présenté dans un cinéma parisien. (Lien pour découvrir un travail réalisé 
à Paris: https://youtu.be/r4zYUcROEc0)

Aux jeunes qui veulent se lancer comme elle, Léa donne les conseils suivants: « Ne pensez pas que 
si vous faites autres choses avant ou après, cela vous empêche de vous lancer plus tard. Au contraire, 
ce métier demande de la maturité, du vécu, des expériences de la vie ! Il faut connaître la vie pour 
pouvoir la “jouer” Vivez avant de jouer ! Mais aussi: Osez ! »

Léa: côté face

Après avoir obtenu une Maturité spécialisée Santé, en 2020, Léa est en première année de Bachelor 
en Soins infirmiers. 

A côté de ses multiples activités, elle aime lire, regarder des séries TV, faire du sport, se balader avec 
son chien dans les chemins forestiers de la commune en admirant les beaux paysages glânois. 

Par rapport à notre région, Léa souhaite que l’offre de transports publics soit améliorée et que l’on 
fasse plus pour la promotion de la culture en profitant davantage de La Fourmilière. Pour l’instant, elle 
ne pense pas s’engager au niveau communal malgré son intérêt pour la politique. Elle imagine que 
cela pourrait changer à plus long terme. Elle espère qu’à ce moment-là, la Commune aura déjà eu à 
sa tête des Syndiques !

Léa s’est prêtée au jeu du portrait chinois. Si elle était…

 

Une fleur: fleur de cactus 

Un animal: un orque 

Un mets: les tortillas mexicaines

Une spécialité: la moutarde de bénichon

Une chanson: « T’as pas perdu ta bonne humeur » de « La chanson du dimanche » 

Un film:  « Le fabuleux destin d’Amélie Poulain »

Une pièce de théâtre: « Kliniken » de Lars Norén

Un sport: le football

Merci à Léa d’avoir accepté de se présenter aux lectrices et lecteurs de notre Chronique communale. 
On souhaite que son rêve devienne réalité le plus rapidement possible !

Pour la Commission de l’information 
Gérard Toffel
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Le camp de ski des classes de 5 et 6H s’est dé-
roulé à Meiringen du 27 février au 3 mars.

Le logement réservé initialement à Hasliberg 
Reuti n’étant plus disponible, notre groupe a été 
déplacé à Meiringen, au Parkhotel du Sauvage, 
où nous avons pu bénéficier d’une cuisine au-
tonome, de chambres à 4 lits avec salle de bain, 

d’un grand réfectoire 
et d’une petite salle 
pour les activités.

Les enfants ont vite 
trouvé leurs marques. 
Pour beaucoup, c’était 
la première semaine 
complète loin de la 
maison et la suite de 
l’apprentissage du ski 
après les journées ef-
fectuées en 4H.

Chaque matin, nous avons marché jusqu’au té-
léphérique, pris nos skis à Reuti puis la téléca-
bine jusqu’à Bidmi, la station intermédiaire, ou 
Mägisalp, selon le choix des moniteurs.

Nous avons bénéficié de conditions de neige tout 
à fait correctes et surtout d’un temps magnifique 
en altitude, tout au long de la semaine.

Si les journées étaient 
consacrées au ski, 
sport dans lequel les 
progrès ont été pré-
sents chez tous les 
élèves, les soirées 
ont été agrémentées 
entre autres d’un loto, 
de la rédaction de 
nombreuses cartes 
postales, d’une balade 
contée dans le village, 
d’activités telles que scoubidous et jeux de socié-
té, et surtout d’un spectacle « Incroyable talent » 
où adultes et enfants ont pu démontrer que dans 
le cercle scolaire, des talents, il y en a ! 

Le vendredi matin, quelques groupes ont profi-
té de skier encore un peu et les autres ont dé-
couvert le superbe panorama des Alpes depuis 
Planplatten qui culmine à 2250m.

C’est fatigué mais sa-
tisfait de cette expé-
rience que chaque 
participant a retrouvé 
son chez-soi le ven-
dredi soir. Un grand 
merci à toutes les 
personnes qui se sont 
investies pour accom-
pagner les enfants 
durant cette belle se-
maine.

Camp de ski des 5-6H à Meiringen

CERCLE SCOLAIRE DE SIVIRIEZ
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A la rencontre de Fribourg Olympic avec les élèves de la 5 à la 8H

Le 16 mars, sous un beau soleil, ce ne sont pas 
moins de 125 élèves de la 5 à la 8H qui ont pris 
le bus puis le train pour se rendre à Fribourg.

Après une marche à travers la ville et un petit en-
cas devant la halle Saint-Léonard, ils ont pu péné-
trer dans la salle où ils ont été accueillis par Petar 
Aleksic et ses assistants.

Le préparateur physique a mené l’échauffement 
pour des enfants très appliqués, puis l’entraî-
neur, accompagné d’Arnaud Cotture, a proposé 
quelques exercices à un groupe d’élèves des dif-
férentes classes.

Les joueurs sont arrivés pour l’entraînement qui 
s’est déroulé sous les encouragements d’un pu-
blic admiratif.

Après cela, les joueurs 
sont passés dans 
les groupes-classes 
et ont répondu aux 
questions des élèves. 
Comme certains ne 
parlent que l’anglais, 
un joueur bilingue les 
accompagnait. Les 
élèves ont ainsi appris, 
entre autres, que les 
joueurs s’entraînaient 
jusqu’à huit fois par 
semaine, qu’ils chaussaient pour certains du 50 et 
qu’un grand nombre de basketteurs du Fribourg 
Olympic jouaient en équipe de Suisse.

Après ce moment d’échange, les élèves ont pu 
faire signer des autographes.

L’heure du pique-nique devant la salle est arrivée, 
puis les différents groupes sont partis pour les 
activités à choix de l’après-midi: visite de la BCF 
Arena, jeux au Guintzet, marche en basse-ville ou 
découverte de l’espace Jean Tinguely – Niki de 
Saint Phalle avant de rentrer en transports publics 
sur Siviriez où les bus scolaires ont pris le relais.

La journée a été riche en découvertes et expé-
riences et, qui sait, peut-être que cette visite sus-
citera des vocations sportives chez certains… ?
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Les 5-6H au concert !

Le mardi 28 mars, après un pique-nique en classe, nous avons marché jusqu’à la ferme Margueron 
pour prendre le bus TPF jusqu’à Romont, puis nous sommes montés dans le train pour Fribourg. Il y 
avait beaucoup de monde dans les wagons. Nous nous sommes rendus à l’université de Miséricorde 
où avait lieu un concert de l’Orchestre de la Suisse romande intitulé « Musique et Mythologie » dans 
l’Aula Magna.

Nous étions placés sur le côté, juste derrière les violons, si bien qu’on pouvait 
voir tous les gestes et mimiques de la cheffe d’orchestre, Mme Ana-Maria 
Patino Osario. Nous l’avons trouvée très expressive !
Après que les instruments se soient accordés en écoutant le hautbois, nous 
avons entendu les œuvres que nous avions découvertes en classe: Idoménée 
de Mozart, Les créatures de Prométhée de Beethoven, Apollon Musagète 
de Stravinsky et quelques autres de Saint-Saëns et Roussel. Un soliste jouait 
de la flûte traversière avec beaucoup de virtuosité, c’était impressionnant.

La présentatrice nous a parlé des différents instruments de l’orchestre et 
des histoires que représentaient les morceaux. Nous avons frappé le tem-
po du morceau de Beethoven et dirigé avec la cheffe d’orchestre.
Après le concert, comme nous avions du temps avant de reprendre le train, 
nous avons pu profiter du soleil sur la place de jeux du Guintzet.

Les élèves de 5-6H et leurs enseignantes

C’est dans le cadre de la participation de la Commune de Siviriez à « Suisse 
Bouge », que les élèves du cercle scolaire ont donné toute leur énergie 
lors d’une journée sportive où toutes les classes et les âges se sont mélan-
gés pour le plus grand bonheur de chacun. Les conditions météo étaient 

propices à ce que tout se déroule parfaitement. Retour 
des beaux jours et premiers coups de soleil garantis !
L’idée était de faire découvrir de nouvelles disciplines sportives aux enfants, 
comme la danse contemporaine, le yoga, le judo et la slackline, mais également 
de s’amuser avec de traditionnels jeux appréciés par tous comme le volleyball, 
le badminton, le ping-pong et le foot sous forme de 
babyfoot géant. Les enfants ont eu beaucoup de plaisir 

lors de ces moments riches en collaboration et entraide.
Un grand merci aux enseignants qui ont organisé cette journée et bravo 
aux élèves pour leur participation active.

Journée sportive 1-8H
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« Derrière chez moi »

Jeudi 30 mars, les élèves de 1-2-3-4H sont allés voir un spectacle de marionnettes intitulé 
« Derrière chez moi ».

C’est l’histoire d’une ville toute grise avec une grue et des immeubles partout, partout. Une dame apporte des 
fleurs. Le monsieur qui construit la ville ne veut pas de fleurs. Il y a des ouvriers, Pim et Pam. Ils sont très coquins. 
Et soudain, un jardin apparaît.

Un chocolat chaud ne donne plus envie de travailler aux ouvriers. Ils tombent sur l’herbe, regardent 
les nuages, ils dansent avec les fleurs.

Texte proposé par les 1-2H
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Repas des aînés
Un moment attendu avec grand enthousiasme 
nous a réuni le 26 mars dernier à la salle de gym 
de Siviriez. Nos aînés se retrouvaient pour le tra-
ditionnel repas annuel.
Quel bonheur de voir tous ces sourires, une salle 
comble de gens reconnaissants et de partager 
ces moments si furtifs, mais si importants dans 
une vie. 
Grâce à leur chaleureuse présence, nous avons 
pris le temps de les recevoir et de partager 
quelques bribes par-ci par-là, le tout orches-
tré par une formidable équipe de bénévoles du 
groupe du « Repas des Aînés ». 
La journée s’est déroulée en musique grâce au 
trio « Bielmann» au son de l’accordéon et du vio-
loncelle. 

La Jeunesse de Villaraboud était présente cette 
année et nous la remercions pour son enga-
gement à la préparation de la salle et au ser-
vice. Nos remerciements vont également à M. 
Maxime Richoz du Jambon d’Or et les boulange-
ries Clément et Overney pour l’excellent repas et 
douceurs du jour.

Pour ceux et celles qui n’ont pu être présents ce 
jour-là, voici le petit mot adressé à toutes et tous 
par notre Syndic M. René Gobet:

«Entendez-vous le Printemps à vos oreilles ?
Le chant des oiseaux nous réveille déjà depuis 
quelque temps et avec lui nous procure une sen-

sation de renouveau bienvenu.
Ces longs mois d’hiver, qui nous incitent plutôt à 
l’introspection et au calfeutrage dans nos foyers, 
nous ont permis de vous concocter cette jour-
née en espérant qu’elle soit remplie de joies, de 

rires et symbole du bonheur d’être ensemble.
Chaque année, la Commune tient à organiser 
cet évènement, bien plus qu’une tradition, il 
s’agit de nous rendre attentif au temps qui passe.
Le temps est précieux… Certains diront que c’est 
trop tôt ou trop tard, qu’il vaut mieux avant ou 
après, que c’était mieux avant … il n’est jamais 
aisé de savoir à quel moment agir, mais le plus 
important, c’est d’essayer de vivre dans le mo-
ment présent, c’est le seul qui nous permettent 

de vous accueillir si nombreux aujourd’hui.
Permettez-moi une citation:

« Quand on ne peut revenir en arrière, on ne doit 
se préoccuper que de la meilleure façon d’aller 

de l’avant. »
Paul Coehlo.

Ce que nous tenions à vous transmettre du fond 
du cœur c’est un grand

MERCI
Merci d’être si nombreux à avoir répondu pré-
sents et de faire vivre notre Commune grâce à 
vos multiples talents et savoirs d’hier et d’au-

jourd’hui.
Au nom de la Commune de Siviriez, 

René Gobet»

DIVERSES INFORMATIONS
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Depuis près de 500 
ans, les nouveaux 
Gardes suisses prêtent 
serment sur le drapeau 
de la Garde. Dès le dé-
but du 20ème siècle, 
l’assermentation a lieu 
le 6 mai en commé-
moration du sac de 
Rome. Cette année, 
M. Robin Jaquier, 20 
ans, de Prez-vers-
Siviriez, a été asser-

menté en compagnie de 22 hallebardiers, dont 
2 autres fribourgeois. L’assermentation a eu lieu 
dans la cour Saint-Damase au sein du Vatican, en 
présence de la Conseillère fédérale Mme Viola 
Amherd ainsi que du Chef de l’armée suisse. Près 
de 2’000 personnes ont assisté à cette grande 
cérémonie, dont la famille de Robin et 2 membres 
du Conseil de paroisse de Siviriez-Villaraboud.
La journée d’assermentation commence par la 
sainte Messe à la Basilique Saint-Pierre. Celle-ci 
a été présidée par le Cardinal Koch, Président du 
Conseil pontifical pour la promotion de l’unité 
des chrétiens. Puis en fin de journée, les gardes 
ont prêté serment en jurant de servir fidèlement 
le Pape et en étant prêts à se sacrifier pour lui. 
Le dimanche a été l’occasion de visiter la caserne, 
le palais apostolique, la chapelle Sixtine, la Sala 
Regia et la chapelle Pauline. La journée s’est ter-
minée par une messe dans la chapelle de la Garde 
suisse, en présence d’une dizaine de gardes, 
et présidée par un père qui travaille au sein du 
Vatican, en lien avec les reliques, dont celles de 
Marguerite Bays.

Le témoignage de Robin Jaquier
Comment t’est venue l’envie d’être Garde 
suisse ?
Pendant le confinement, j’ai eu, comme de nom-
breuses personnes, beaucoup de temps pour 
réfléchir à la suite. Je voulais obtenir ma maturité 
gymnasiale mais avant d’entrer à l’université puis 
dans le monde du travail, je voulais consacrer 
quelques mois/années à une cause qui me dé-
passerait mais aussi m’élèverait.

Je cherchais un engagement dans le domaine mi-
litaire et/ou au service de l’Église. Un soir, je suis 
tombé par hasard sur un documentaire présen-
tant la Garde suisse. Mon choix était fait.

Qu’est-ce que cette assermentation repré-
sente pour toi ?
Certains camarades plaisantent souvent en di-
sant « Tu n’es pas encore vraiment un Garde tant 
que tu n’as pas juré ». J’ai compris le sens profond 
de cette phrase après le 6 mai: signer le contrat 
d’embauche en Garde suisse a une valeur très su-
perficielle, on signe des tas de choses dans notre 
vie. Poser sa main sur le drapeau et jurer devant 
ses camarades, sa famille, ses supérieurs, les 
haut-représentants de l’Église et bien sûr devant 
Dieu de protéger le Pape, au prix de sa vie s’il le 
faut, c’est une signature de contrat beaucoup plus 
profonde…
Quel est ton meilleur moment depuis que tu es 
au Vatican ?
Lors des audiences sur la Place Saint-Pierre, le 
Pape commence par faire un tour de papamobile 
au milieu des fidèles. Il arrive alors qu’on lui tende 
des nouveau-nés et qu’il les prenne pour les bénir. 
Un jour, je me tenais aux barrières quand la voi-
ture s’est arrêtée juste à côté de moi. Un homme 
a alors tendu son bébé et mon Commandant s’est 
approché pour le prendre et le donner au Pape. 
J’étais juste en face du père qui regardait avec 
émerveillement son enfant être béni, avec sur 
toute la place des gens qui voyaient cette scène 
sur les écrans et qui applaudissaient. J’ai alors 
pris conscience de l’importance de notre travail, 
au-delà de la protection du Saint-Père.

Et le plus dur ?
Certaines sentinelles sont plus douloureuses que 
d’autres. Rien n’est insurmontable, mais quand on 
n’arrive pas à être immobile, ni à penser à autre 
chose et que même le fameux “ la douleur passe 
mais l’honneur reste “ ne nous apporte pas de 
réconfort, il est tentant de se demander «À quoi 
bon ?». Par chance, dès que les cloches sonnent 
et qu’on quitte la sentinelle, on se ressaisit.

Paroisse de Siviriez-Villaraboud
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Tu es en poste à plusieurs endroits du Vatican, 
lequel est ton préféré ?
J’apprécie particulièrement être aux entrées, 
contrôler les documents d’accès au Vatican, trai-
ter les demandes de chacun avec bienveillance 
mais professionnalisme. Parfois, en moins de cinq 
minutes, il nous arrive de devoir jongler entre le 
français, l’allemand, l’anglais, l’italien et de devoir 
communiquer avec des Espagnols qui ne parlent 
aucune de ces langues. Cette expérience est très 
enrichissante et unique.

Quels sont les contacts que tu as avec notre 
Saint-Père ?
Je n’ai rencontré le Saint Père qu’une fois direc-
tement, mais à chaque fois que nos regards se 
croisent, à travers la fenêtre de sa voiture, lors-
qu’il est sur la papamobile ou dans le palais, je 
comprends vraiment pourquoi c’est un Pape aus-
si aimé des fidèles: sa bienveillance est vraiment 
perceptible dans un simple regard.

Qu’as-tu envie de dire à un jeune qui souhaite 
s’engager dans la Garde ?
Dans le monde moderne, le souhait de la plupart 
des gens est de tout faire, d’aller partout, mais les 
expériences les plus belles et les plus enrichis-
santes sont souvent juste à côté de chez vous 
(non, Rome ce n’est pas 
si loin). De plus, l’exi-
gence de notre service 
est réelle, mais pas in-
surmontable, les pro-
cédures d’inscriptions 
également: vous n’avez 
qu’un pas à faire et c’est 
pour deux ans seule-
ment, pas une vie ! Enfin, 
vous qui rêvez de dé-
couvrir le monde, vous 
découvrirez quand vous 
serez au cœur de l’Église 
que c’est le monde qui 
vient à vous.

 

 

Pedibus
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FC Siviriez: Vétérans: Journée du tartare

SOCIÉTÉS

JOURNÉE DU
STEAK TARTARE

 

SAMEDI 8 JUILLET 2023
11H00 – 23H00

ZONE SPORTIVE EN JOGNE
ORGANISATION: FC VETERANS

CHF 25.-

Possibilité d’avoir une assiette de jambon

Renseignements au 079 744 64 58
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Le petit théâtre
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Fanfare de Siviriez

La Fanfare paroissiale et ses Cadets tiennent à vous remercier pour votre présence lors de nos deux 
soirées de concerts annuels en avril dernier et lors de notre participation à la Fête des musiques du 
Giron de la Glâne à Villaz-St-Pierre.
Un grand merci également à toutes les entreprises locales, à la Commune et à la Paroisse pour leur 
inlassable soutien depuis de nombreuses années.

Nous profitons également pour féliciter une de nos membres pour son incroyable début d’année 
2023:
Julie Clément

 − Championne Fribourgeoise 2023 toutes catégories, au concours de solistes à Cugy
 − Vice-championne Suisse d’alto 2023, au concours de solistes à Lucerne 
 − Lauréate du Panache d’Or catégorie « Art et Culture » 2023, 
 − organisé par la Jeune Chambre Internationale de la Glâne
 − Championne d’Europe 2023 avec le Brass Band 13 étoiles, à Malmö en Suède

PROCHAINE PRESTATION
Animation du 1er août 2023, organisée par le FC Siviriez

BELLES VACANCES ESTIVALES !

www.fanfare-siviriez.ch
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DEVIENS MUSICIEN
AVEC LES CADETS DE LA

FANFARE DE SIVIRIEZ
Des cours individuels et collectifs
avec des professeurs qualifiés

Instruments de cuivres et
de percussions

Cornet    Alto    Euphonium 

 Baryton    Trombone     Basse

Un groupe de ~ 35 cadets
agés de 7 à 20 ans

Concert Annuel (2 soirs)
Audition de l'école de
musique
Festival des jeunes
musiciens à Cressier
St-Nicolas
Weekend musical
Et pleins d'autres

Plusieurs prestations : 

INTERESSÉ-E ?
N'hésitez pas à nous contacter :

Camille Carrel, présidente : 079 823 83 59 – camille.carrel@edufr.ch
Laurent Carrel, directeur : 079 476 21 03 – laurent.carrel@edufr.ch

fanfare@fanfare-siviriez.ch
 

Rejoins-nous!

Répétitions des cadets les
mercredis (et vendredis) 

de 18h30 à 20h00

Batterie    Xylophone    Timbales    ...

Initiation/découverte de la
musique en cours collectifs
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Jeunesse de Siviriez

Jass à Prez

MERCI

La Jeunesse de Siviriez tient à remercier chaleureusement 
tous les habitants pour leur générosité et leur accueil 

lors de notre passage dans les maisons à l’occasion du 1er mai.

Reprise des après-midis de jass
Vous désirez passer un bon moment de détente et d’amitié, rejoignez le groupe de joueuses et 
joueurs de cartes de Prez-vers-Siviriez.

Rendez-vous
Mercredi 13 septembre 2023

à 13h30
à la salle des sociétés de l’école de Prez

Renseignements:
Geneviève Clément  079 227 26 57
Agnès Toffel   079 851 85 64

Bienvenue à toutes et à tous !
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Siv’Anim

La Société de Développement de Siviriez se rajeuni, dorénavant elle se nomme:

SIV’ANIM 

Ce nom a été voté lors de notre dernière assemblée générale. Il n’y a que le nom qui change !
Notre but au sein du village est inchangé.
Au plaisir de vous voir lors d’une prochaine manifestation 

Le Comité

MARCHÉ ARTISANAL GLÂNOIS

Dimanche 5 novembre 2023
de 9h00 à 17h00
à la Salle de gym

Soupe à la courge et pâtisseries 
Avec plus d’une vingtaine d’artisans

 
RÉSERVEZ ET VENEZ NOMBREUX !

Infos et réservations:
sdsiviriez@gmail.com

076 576 03 71
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INSCRIPTIONS  
POUR LES FENÊTRES DE L’AVENT 2023 

SIVIRIEZ 
 

Cette année nous aurons à nouveau le plaisir de parcourir le village afin d’admirer les 
magnifiques décorations et pourquoi pas boire une tasse de thé chaud. 

 
Cela va vous permettre, chers habitants de faire de jolies promenades ainsi que de vous 

faire patienter jusqu’au soir du Réveillon. 
 

2 FORMULES POSSIBLES : 
Lors de l’accueil des visiteurs, soit : 

   Vous avez envie et le temps d’offrir un thé       ou  
   Vous désirez seulement nous faire partager votre décoration sans le thé. 
 
Le principe reste le même, chaque soir, du 1er au 24, une nouvelle fenêtre s’allumera et 

fera briller sa décoration.  
 
 

     Sont déjà réservées :           Le 7 pour la St Nicolas des Écoles 
           Le 24 pour la messe du Réveillon. 

 

Horaire :        De 19H30 à 20H30 à l’extérieur ! 
 
 
 

SOIRÉE SOUPE 
Siv’Anim, vous accueillera lors d’une soirée soupe 

afin de partager un joli moment en votre compagnie. 
 
 
 
 
 

                       INSCRIPTIONS ET  
INFOS COMPLÉMENTAIRES 

 
sdsiviriez@gmail.com 

026.656.01.72 
079.818.83.92 

Jusqu’au 3 novembre 
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SOIRÉES JEUX
DU VENDREDI 

 

DE 19H00 À 21H00
A la salle de la Cure de la Paroisse de Siviriez.

Soirées pour se réunir, s’amuser et 
partager un bon moment ensemble.

Pour tous les âges !!!
 

Le principe:
Chacun amène 1 ou 2 jeux qu’il souhaite faire connaître, quelque chose à grignoter, 
(chips ou biscuits mais ce n’est pas obligatoire) et sa bonne humeur.

Des boissons seront à disposition sur place.

Prochaines dates: 
Vendredi 08 septembre 2023
Vendredi 06 octobre 2023
Vendredi 03 novembre 2023
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30 avril, deuxième édition sous le soleil, malgré l’abondance en 
pluie de Dame nature les jours précédents, d’ailleurs nos baskets et 
nos roues pourraient vous en parler…
Grâce à l’engagement du groupe « Siviriez Bouge », découlant de 
l’USL, association organisatrice de l’évènement pour la 2ème fois, 
ainsi que l’enthousiasme de nos sociétés locales, nous avons vécu 
un programme riche en évènements durant la journée.

 − parcours à pied au parcours vita et dans le village
 − parcours VTT grâce à « Biketrail association » 
 − initiation à la traite et autour du lait grâce à la présence de l’Associa-

tion des Eleveurs de Siviriez et l’enthousiasme d’Adeline et de son 
équipe 

 − parcours en roller, trottinette et autres petits véhicules grâce au Ski-
Club de Siviriez

 − activité footballistique entre les Juniors du FC Siviriez et nos Aînés 
de l’EMS à la salle de gym

Une participation enthousiaste et active qui a permis à Siviriez de faire plus de 336’834 mn de mou-
vement durant tout le mois de mai.
Un GRAND merci à la Société de gym de Siviriez, Energy Dance qui ont ouvert leurs portes durant 
tout le mois de mai, l’EMS et Hop santé, les classes de nos écoles qui ont participé à une journée 
spéciale « Siviriez Bouge » le 4 mai dernier, l’association Bike trail qui a mis à disposition un parcours 
VTT balisé et toutes celles et ceux qui ont contribué d’une manière ou d’une autre à faire bouger notre 
commune !
On vous a donné l’envie, annoncez-vous pour l’édition 2024 et organisez seul ou à plusieurs le pro-
chain évènement !

Annoncez-vous auprès du secrétariat de l’USL: Sophie Gavillet, sgavillet@gmail.com

Au nom du groupe de travail « Siviriez bouge », 
né de la collaboration de l’USL et de la Commission Culture Sports Loisirs Jeunesse

SIVIRIEZ BOUGE
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FC Siviriez

ZONE SPORTIVE « EN JOGNE »

A l’heure de l’écriture de ces lignes, le FC Siviriez va au-devant d’intenses émotions grâce à notre 
2ème équipe qui pourrait participer aux finales de promotions en 4ème ligue avec une montée à 
l’étage supérieur et à notre 1ère équipe qui lutte pour sauver sa place en 2ème ligue. 

Le football n’est, et doit, rester qu’un jeu ! Néanmoins tous les joueurs et supporters aiment ce sport 
pour vivre, sur et au bord du terrain, des moments de joies, parfois de déception, mais surtout de 
convivialité.   

Quelles que soient les issues des événements précités, cette année 2023 sera pour notre club une 
année à marquer d’une pierre blanche avec l’inauguration de la zone sportive ‘’En Jogne’’ le 22 juillet 
prochain avec toute la population de notre commune. 

Cette date marquera le début de notre traditionnel tournoi La Poularde qui réunira les équipes glâ-
noises de Romont, Ursy, Vuisternens/Mézières, Billens, Châtonnaye/Middes et bien sûr Siviriez.

Le FC Siviriez aura également le plaisir et l’honneur d’organiser le 1er août et se réjouit d’accueillir les 
habitants de notre commune toujours sur le site ‘’En Jogne’’. 

Vous trouvez le programme détaillé des festivités dans la présente chronique et également dans le 
libretto publié par le FC à l’occasion du tournoi La Poularde.

Le Comité et tous les membres du FC Siviriez remercient les autorités et les citoyens de la commune 
pour cette magnifique zone sportive ‘’En Jogne’’ et se réjouit de vous y accueillir cet été lors de ces 
diverses manifestations ainsi que lors de nos futurs matchs. Nous vous souhaitons un bel été à tous.

Le Comité du FC Siviriez
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Présentation de la zone sportive « En Jogne »

Après une demande de crédit de CHF TTC 7’000’000.00 acceptée 
par l’Assemblée communale le 19 décembre 2018, le projet d’aména-
gement de la zone sportive « En Jogne » a été mis à l’enquête le 13 
octobre 2020. En date du 23 mars 2021, la Préfecture de la Glâne a 
délivré un permis de construire pour la réalisation de cet objet.

A la rentrée des soumissions, force a été de constater que le budget 
de CHF 7 millions ne pourrait pas être tenu avec le projet mis à l’en-
quête. Une cure d’amaigrissement s’imposait en diminuant la grandeur 
du terrain de foot naturel et en réduisant la taille de la buvette et des 
vestiaires.

Le projet rentrant dans le cadre budgétaire, le chantier pouvait démar-
rer le 11 octobre 2021 par les travaux de terrassement. Des conditions 
géologiques difficiles ont dû être prises en compte en effectuant des 
pré-chargement sur l’emplacement des terrains et de la buvette. Cette 
méthode a permis au terrain d’effectuer un tassement allant jusqu’à 
18cm sur certains points.

Une fois le sol stabilisé, les travaux d’infrastructure des terrains de foot 
ont pu débuter dès le mois de juin 2022. En parallèle, les travaux de 
construction de la buvette et des vestiaires ont été amorcés dès avril 
2022.

Au mois de février 2023, les premiers entrainements ont pu avoir lieu sur le nouveau terrain synthé-
tique à la grande satisfaction du Club.

Dès que toutes les conformités auront pu être vérifiées (FIFA, AFF, …), le terrain de foot synthétique 
sera opérationnel pour le début du championnat fribourgeois. La buvette et les vestiaires, quant à eux, 
seront exploitables début juillet 2023.

Le Club de football ainsi que le Conseil communal se réjouissent de pouvoir présenter à la population 
de la Commune de Siviriez ces magnifiques installations qui devraient satisfaire l’ensemble des utili-
sateurs.

Pose des mats d’éclairage à l’hélicoptère Photo prise par drone

Pose du gazon synthétique
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La Commune de Siviriez et le FC Siviriez  

ont l’honneur de vous convier à l’ 

  

IInnaauugguurraattiioonn  ddee  llaa  zzoonnee  ssppoorrttiivvee  ««  EEnn  JJooggnnee  »»  

  
  

Nous vous attendons, nombreuses et nombreux, pour assister aux festivités. 

SSAAMMEEDDII  2222  JJUUIILLLLEETT  22002233  
 

Au programme : 

DDèèss  1100hh0000  matches/animations des juniors du FC 

1111hh0000 partie officielle  

DDèèss  1111hh3300 apéritif offert par les autorités communales 

DDèèss  1122hh0000 possibilité de se restaurer 

1155hh3300  ––  2222hh0000   1ère journée du tournoi « La Poularde »  

 

 

TTeerrrraaiinnss  ddee  jjeeuu  àà  ddiissppoossiittiioonn  ddeess  eennffaannttss  
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Mardi 1er août 2023 
  Zone sportive ‘’En Jogne’’ 
Organisation : FC Siviriez 

 
Programme :  

 18H00 : Accueil 
 19H00 : Apéritif offert par la Commune 
 21H00 : Partie officielle avec orateur 
 22H00 : Projection lumineuse 

 
 

Restauration à prix modéré avec le soutien de la Commune 

Fête du 1er août à 
Siviriez


